
GRACE GOSSON 
SERÁ A PRIMEIRA 
MULHER A 
PRESIDIR O 
SHRBS-RN
PÁGINA 9

ENGORDA DE 
PONTA NEGRA 
DEVE INICIAR EM 
SETEMBRO
PÁGINA 11

RODRIGO LOUREIRO

OBRA

ATÉ SÁBADO O 
RITMO SERÁ DE 
DESESPERO PARA 
O ABC
PÁGINA 11

DIEGO BRENO

www.novonoticias.com.br 84 99226-4627 @novonoticias @novonoticias youtube.com/novonoticias

DISTRIBUIÇÃO GRATUITA

w w w . n o v o n o t i c i a s . c o m . b r

Aponte a 
câmera do 
smartphone 
para ler mais 
notícias.

ANO I

#173

Segunda-feira, 19 de agosto de 2024

PATRIMÔNIOS DE VEREADORES DE 
NATAL CRESCERAM ATÉ 1.928,8%
Com base nas declarações entregues à Justiça Eleitoral, NOVO levanta a evolução patrimonial dos candidatos à reeleição 
na Câmara de Natal em quatro anos. Maior patrimônio registrado é o de Robério Paulino (PSOL), com R$ 2,1 milhões 
PÁGINAS 3 e 4
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CANDIDATOS APRESENTAM PROPOSTAS PARA A EDUCAÇÃO

CIDADÃO TRANQUILO: A VIDA 
DO ITALIANO PRESO EM NATAL

SAIBA COMO SE PROTEGER DO 
“GOLPE DO SMS” DOS CORREIOS

Conheça o que os seis postulantes à Prefeitura do Natal preparam para o 
sistema de ensino municipal PÁGINA 8

Com cidadania brasileira, empresário 
é suspeito de lavagem de dinheiro 
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Correios alertam para mensagens 
falsas que usam o nome da empresa 
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Carlos Eduardo Alves (PSD)

Rafael Motta (Avante)

Paulinho Freire (União)

Nando Poeta (PSTU)

Natália Bonavides (PT)

Heró (PRTB)
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NOTAS DA REDAÇÃO

COMPLEXO DE SAÚDE UNIMED
O Complexo de Saúde Unimed, empreendimento 
que está sendo construído em Natal, com mais de 
43 mil metros quadrados, impressiona pelo im-
pacto positivo que injetará na economia do Rio 
Grande do Norte. Serão de mais de 1 mil novas 
vagas de trabalho diretas e indiretas.
“Atualmente, temos na Unimed Natal um quadro 
de mais de 1.800 colaboradores, sendo 700 so-
mente no Hospital. Com a entrega total do CSU, 
o número de empregados na cooperativa saltará 
para cerca de 3 mil”, afirma o diretor-presidente 
da Unimed Natal, Fernando Pinto.
O CSU se divide em três blocos. O primeiro será 
a base, com serviços hospitalares essenciais. No 
segundo bloco serão abrigados o Hospital Ge-
ral, Prontos-Socorros de Clínica Médica, entre 
outros. No terceiro bloco funcionarão a unidade 
Materno-Infantil, Diagnóstico e emergências.
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Por Lorenzo Perales

*Diretor de marketing da Neoenergia

O esporte feminino e a 
estratégia das marcas 

O Brasil vive atualmente um dos momentos mais marcan-
tes da história do esporte feminino. Do total de medalhas do 
país em Paris 2024, a maioria foi conquistada por mulheres, 
incluindo três ouros. Pela primeira vez nos Jogos Olímpicos, o 
número de atletas mulheres do Time Brasil foi maior em rela-
ção aos homens. Outra boa notícia foi a escolha do país como 
sede da Copa do Mundo Feminina de Futebol, em 2027 – con-
quista que traz pela primeira vez o torneio à América do Sul.

Este é um cenário promissor em diversos aspectos, seja em 
relação ao desenvolvimento das modalidades esportivas femi-
ninas, passando pelo empoderamento das mulheres na socie-
dade, ou ainda para marcas interessadas em investir em campa-
nhas com foco em diversidade e igualdade de gênero.

Pensar em inclusão é refletir como o marketing pode ser 
uma ferramenta de transformação social para impulsionar ain-
da mais o esporte feminino no Brasil. Nesse sentido, merecem 
a atenção das empresas os patrocínios às categorias de base, 
que proporcionam a oportunidade a jovens atletas alcançarem 
o desempenho de alto nível.

Em setores complexos, regulados e essenciais, como o de 
energia, as circunstâncias são ainda mais desafiadoras. As es-
tratégias de precisam ter um diferencial para serem percebidas 
como algo legítimo e com credibilidade pelo público. As mar-
cas precisam ir além, colocando em prática uma comunicação 
humanizada e ancorada em ferramentas inovadoras para forta-
lecer a relação com o cliente.

Há quase dois anos à frente do marketing da Neoenergia, 
uma das maiores empresas de energia do país, estou seguro 
de que nossas ações publicitárias estão comprometidas com a 
igualdade de gênero. Nosso envolvimento com o esporte fe-
minino avança com a recém-anunciada parceria com o Comitê 
Olímpico do Brasil (COB). A união dessas duas marcas tem 
base em pilares que colocam no lugar mais alto do pódio duas 
agendas prioritárias: a equidade de gênero e a sustentabilidade

Com o apoio ao esporte olímpico nacional, vamos benefi-
ciar um número ainda maior de desportistas, incluindo atletas 
mulheres de diferentes modalidades olímpicas. Como parte da 
parceria, iremos implementar soluções energéticas para descar-
bonizar as instalações de treinamento do COB.

O apoio a mulheres atletas em vários estágios profissionais 
de diversas modalidades reforça a importância do marketing 
inclusivo. Dessa forma, as marcas exercem um papel vital na 
conscientização das pessoas a respeito da necessidade de viver-
mos em um mundo mais diverso.

ARTIGO
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Em quatro anos, o patrimô-
nio do vereador Robério Pauli-
no (PSOL) cresceu 1.928,8%. 
Em 2020, quando disputou e se 
elegeu para vereador, ele decla-
rou um total de bens no valor de 
R$ 105,9 mil. 

Agora, quando tenta a reelei-
ção, a declaração entregue à Jus-
tiça Eleitoral informa um total 
de R$ 2,1 milhões em bens. Isso 
não significa que ele seja o mais 
rico dos vereadores. Mas apenas 
que foi o que possui — de acordo 
com a Justiça Eleitoral — o maior 
valor em bens declarados. 

O segundo vereador que mais 
ampliou seu patrimônio foi Eri-
baldo Medeiros. Em 2020, o po-
lítico do Rede declarou à Justiça 
Eleitoral em 2024 um total de 
bens no valor de R$ 225,7 mil. 
Em 2020, a declaração informou 
um total de R$ 32 mil. A diferen-
ça de R$ 193,7 mil representa um 
crescimento de 605,4%.

O terceiro vereador com 
maior patrimônio declarado à 
Justiça Eleitoral é o presidente da 
Câmara Municipal, Ériko Jáco-
me (PP). Em 2020, ele declarou 
à Justiça Eleitoral um total de R$  

533.233,28 em bens. 
Agora, o vereador declarou 

um total de R$ 1,4 milhão. Ou 
seja, em quatro anos, Ériko Já-
come aumentou seu patrimô-
nio em mais R$ 964,6 mil. Isso 
equivale a um crescimento de 
180,9% no período. 

O quarto colocado na lista de 
candidatos à reeleição na Câmara 
Municipal de Natal que mais am-
pliaram seu patrimônio é o verea-
dor Tércio Tinoco (União Brasil). 
Em 2020, ele declarou um total de 
bens no valor de R$ 142,1 mil. 

Agora, para a candidatura à 
reeleição, o político declarou R$ 
344,1 mil em bens. A diferença 
de R$ 202 mil equivale a um cres-
cimento de 142,2%. 

O quinto vereador que mais 
ampliou seu patrimônio foi Arol-
do Alves (União Brasil). Ele pos-
suía em 2020, de acordo com sua 
declaração de bens, um patrimô-
nio de R$ 165 mil.

Agora, o vereador declarou 
à Justiça Eleitoral possuir um 
total de R$ 295 mil em bens. A 
diferença de R$ 130 mil equivale 
a um crescimento percentual de 
78,8%. Além destes, outros 10 
vereadores tiveram evolução po-
sitiva de patrimônio. 

Há dois casos em que os po-
líticos informaram não ter nada 
a declarar em 2020 e agora apa-
recem com algum valor. Chama 
a atenção o caso do vereador 
Peixoto (PTB), que não declarou 
nada há quatro anos e agora rela-
tou total de R$ 111,9 mil. 

Os vereadores Hermes Câ-
mara (Cidadania) e Luciano 
Nascimento (PTB) não decla-
raram nada em 2020 e agora 
seguem no zero. E há 4 verea-
dores que perderam patrimônio, 
sendo que em dois casos, a re-
dução foi de 100%.

São eles Nina Souza (União 
Brasil), -3,3%; Raniere Barbosa 
(União Brasil), -48,7;  Nivaldo 
Bacurau (PSB),  -94,5; Camila 
Araújo (União Brasil), -100%; e 
Margarete Régia (PROS), -100%. 

Alguns vereadores não apa-
recem porque não serão candi-
datos à reeleição, como é o caso 
de Milklei Leite, que é candidato 
a vice-prefeito. Quando o patri-
mônio de 2020 é zero, o cálculo 
percentual de crescimento não é 
matematicamente possível, pois 
qualquer número dividido por 
zero resulta em uma indefinição. 

 Foto: Assessoria/CMN 

 Fotos:  Assessoria/CMN
EVERTON DANTAS
DO NOVO NOTÍCIAS
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Robério Paulino (PSOL) declarou R$ 2,1 milhões em bens

Ériko Jácome (PP) registrou patrimônio de R$ 1,4 milhão

Segundo levantamento do NOVO, quatro vereadores perderam patrimônio ao longo do mandato, sendo que em dois casos, a redução foi de 100%

CONTINUA NA PÁGINA 4

Patrimônios de candidatos à reeleição na 
Câmara de Natal variaram em até 1.928,8%
COM BASE NAS DECLARAÇÕES ENTREGUES PELOS PRÓPRIOS POLÍTICOS À JUSTIÇA ELEITORAL, O NOVO LEVANTOU A 
EVOLUÇÃO PATRIMONIAL DOS CANDIDATOS À REELEIÇÃO NA CÂMARA MUNICIPAL DE NATAL EM QUATRO ANOS
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CONFIRA A SEGUIR A LISTA COMPLETA DOS PATRIMÔNIOS DOS CANDIDATOS À REELEIÇÃO NA CÂMARA 
MUNICIPAL DE NATAL, COM OS VALORES DE 2024, DE 2020, A DIFERENÇA E O PERCENTUAL. A LISTA 
ESTÁ NA ORDEM DECRESCENTE POR TOTAL DE PATRIMÔNIO DECLARADO EM 2024:

Robério Paulino (PSOL)
2024: R$ 2.149.684,78
2020: R$ 105.959,62
Diferença: R$ 2.043.725,16
Crescimento: 1928,8%
____________________________
Eriko Jácome (PP)
2024: R$ 1.497.864,41
2020: R$ 533.233,28
Diferença: R$ 964.631,13
Crescimento: 180,9%
____________________________
Aldo Clemente (PSDB)
2024: R$ 1.024.576,97
2020: R$ 637.658,82
Diferença: R$ 386.918,15
Crescimento: 60,7%
____________________________
Chagas Catarino (PSDB)
2024: R$ 1.000.000,00
2020: R$ 1.000.000,00
Diferença: R$ 0,00
Crescimento: 0,0%
____________________________
Felipe Alves (União Brasil)
2024: R$ 816.601,04
2020: R$ 622.059,39
Diferença: R$ 194.541,65
Crescimento: 31,3%
____________________________
Preto Aquino (PODEMOS)
2024: R$ 809.000,00
2020: R$ 741.000,00

Diferença: R$ 68.000,00
Crescimento: 9,2%
____________________________
Kleber Fernandes 
(Republicanos)
2024: R$ 679.183,16
2020: R$ 541.004,01
Diferença: R$ 138.179,15
Crescimento: 25,5%
____________________________
Raniere Barbosa 
(União Brasil)
2024: R$ 572.374,08
2020: R$ 1.115.895,00
Diferença: -R$ 543.520,92
Crescimento: -48,7% 
(Redução)
____________________________
Daniel Valença (PT)
2024: R$ 536.629,61
2020: R$ 530.385,03
Diferença: R$ 6.244,58
Crescimento: 1,2%
____________________________
Tércio Tinoco (União Brasil)
2024: R$ 344.189,92
2020: R$ 142.103,91
Diferença: R$ 202.086,01
Crescimento: 142,2%
____________________________
Júlia Arruda (PCdoB)
2024: R$ 335.976,49
2020: R$ 316.051,44

Diferença: R$ 19.925,05
Crescimento: 6,3%
____________________________
Aroldo Alves da Silva 
(União Brasil)
2024: R$ 295.000,00
2020: R$ 165.000,00
Diferença: R$ 130.000,00
Crescimento: 78,8%
____________________________
Eribaldo Medeiros (REDE)
2024: R$ 225.718,34
2020: R$ 32.000,00
Diferença: R$ 193.718,34
Crescimento: 605,4%
____________________________
Nina Souza (União Brasil)
2024: R$ 201.699,15
2020: R$ 208.586,60
Diferença: -R$ 6.887,45
Crescimento: -3,3% 
(Redução)
____________________________
Herberth Sena (PV)
2024: R$ 153.901,38
2020: R$ 87.259,00
Diferença: R$ 66.642,38
Crescimento: 76,4%
____________________________
Robson Carvalho 
(União Brasil)
2024: R$ 136.000,00
2020: R$ 134.000,00

Diferença: R$ 2.000,00
Crescimento: 1,5%
____________________________
Peixoto (PTB)
2024: R$ 111.988,25
2020: R$ 0,00 
(sem declaração em 2020)
Diferença: R$ 111.988,25
Crescimento: Não aplicável
____________________________
Anderson Lopes (PSDB)
2024: R$ 50.000,00
2020: R$ 30.000,00
Diferença: R$ 20.000,00
Crescimento: 66,7%
____________________________
Klaus Araújo (PSDB)
2024: R$ 43.563,44
2020: R$ 30.000,00
Diferença: R$ 13.563,44
Crescimento: 45,2%
____________________________
Brisa Bracchi (PT)
2024: R$ 7.322,10
2020: R$ 0,00 
(sem declaração em 2020)
Diferença: R$ 7.322,10
Crescimento: Não aplicável
____________________________
Nivaldo Bacurau (PSB)
2024: R$ 4.915,15
2020: R$ 90.000,00
Diferença: -R$ 85.084,85

Crescimento: -94,5% 
(Redução)
____________________________
Camila Araújo (União Brasil)
2024: R$ 0,00
2020: R$ 100.000,00
Diferença: -R$ 100.000,00
Crescimento: -100,0% 
(Redução)
____________________________
Hermes Câmara (Cidadania)
2024: R$ 0,00
2020: R$ 0,00 (sem declara-
ção em 2020)
Diferença: 00
Crescimento: 00
____________________________
Luciano Nascimento (PTB)
2024: R$ 0,00
2020: R$ 0,00 
(sem declaração em 2020)
Diferença: 0
Crescimento: 0
____________________________
Margarete Régia (PROS)
2024: R$ 0,00
2020: R$ 57.547,00
Diferença: -R$ 57.547,00
Crescimento: -100,0% 
(Redução)

Fonte: Justiça Eleitoral
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Há anos morando em Natal, o italiano 
Giuseppe Bruno, de 52 anos, era visto como 
um empresário acima de qualquer suspeita. 
Proprietário de empresas de construção 
civil, serviços financeiros e de um restau-
rante, ele possuía cidadania brasileira e até 
número de CPF. Casado com uma potiguar 
e pai de um filho, sua vida mudou drasti-
camente na última terça-feira (13), quan-
do foi preso pela Polícia Federal durante 
a Operação Arancia, uma ação organizada 
pelo Ministério Público e pela Guardia di 
Finanza de Palermo, na Itália, que há dois 
anos investiga a atuação da máfia italiana 
em lavagem de dinheiro no Brasil.

Apesar de ter fixado residência no Rio 
Grande do Norte em 2016, Giuseppe 
Bruno já frequentava Natal bem antes 
disso. Em 2009, ele abriu sua primeira 
empresa, voltada para serviços imobiliá-
rios. Em 2020, Bruno inaugurou um res-
taurante especializado em comida italiana 
no bairro de Ponta Negra, na Zona Sul 
da capital, em sua última movimentação 
empresarial na cidade.

Natural de Bagheria, uma cidade 
com cerca de 50 mil habitantes na Sicília 
(Sul da Itália), Giuseppe vivia discreta-
mente em Ponta Negra até ser preso. As 
investigações indicam que ele utilizava 
empresas fantasmas e laranjas para lavar 
dinheiro da Cosa Nostra, um dos princi-
pais grupos criminosos italianos. O Mi-
nistério Público Federal descobriu que 
essas movimentações ocultavam fundos 
ilícitos provenientes de atividades crimi-
nosas internacionais.

Nas redes sociais, Giuseppe demons-
trava fluência em português, com várias 

postagens sobre viagens, negócios e de 
devoção ao Papa João Paulo II. Chamam 
atenção os registros de viagens feitas por 
ele, ao longo dos anos, para a Suíça, Sin-
gapura e Hong Kong, países investigados 
pela Justiça Italiana como possíveis pon-
tos de lavagem de dinheiro da máfia.

O ítalo-potiguar é suspeito de in-
tegrar uma organização criminosa co-
mandada por Giuseppe Calvaruso, 
chefe do clã Pagliarelli da Cosa Nostra. 
Calvaruso, que também morou em Na-
tal, foi preso em 2021 durante uma via-
gem até a cidade taliana Palermo para 
comemorar a Páscoa.

De acordo com a polícia italiana, 
em 2019, o chefe do clã Pagliarelli de-
sembarcou na capital potiguar para Na-
tal para supostamente acompanhar de 
perto o desenvolvimento das iniciativas 
empreendedoras no Brasil, enquanto 
continuava a gerenciar as atividades cri-

minosas em Palermo.
O esquema organizado pelos italianos, 

segundo a Polícia Federal, movimentou R$ 
300 milhões (cerca de 55 milhões de eu-
ros) no Brasil. Os recursos eram utilizados 
para adquirir propriedades e investir nos 
mercados imobiliário e financeiro. No en-
tanto, as autoridades italianas estimam que 
o valor total dos ativos investidos pode su-
perar 500 milhões de euros. 

No Brasil, segundo dados da Receita 
Federal, Giuseppe Bruno tem cinco em-
presas registradas em seu nome, além de 
acumular uma dívida de R$ 221 mil em 
impostos não pagos. 

Segundo a Justiça Federal, o estrangei-
ro preso passou por audiência de custódia 
na última quarta-feira (14) e segue preso 
preventivamente.

A reportagem tentou ouvir a defesa do 
italiano, mas não houve retorno até o fe-
chamento da reportagem. 

Segunda-feira, 19 de agosto de 2024GERAL
Fotos: PF 

 Italiano é suspeito de integrar uma organização criminosa comandada do clã Pagliarelli da Cosa Nostra

GIUSEPPE BRUNO FOI PRESO PELA POLÍCIA FEDERAL DURANTE A OPERAÇÃO ARANCIA, 
UMA AÇÃO ORGANIZADA PELO MINISTÉRIO PÚBLICO E PELA GUARDIA DI FINANZA DE 
PALERMO, DA ITÁLIA, POR SUSPEITA DE ENVOLVIMENTO EM LAVAGEM DE DINHEIRO

Suspeito de lavar dinheiro 
da máfia italiana vivia como 
empresário em Natal

Uma investigação policial revelou 
que a máfia italiana pode estar  por trás 
de um assassinato em Natal. Em maio 
de 2014, o italiano Enzo Albanese foi 
morto a tiros na porta de casa, no bairro 
de Capim Macio. Semanas após o crime, 
o também italiano Pietro Ladogana foi 
preso no aeroporto de Fiumicino, em 
Roma, enquanto tentava embarcar para 
o Brasil. O inquérito policial à época in-
dicou que Ladogana foi o mentor inte-
lectual do homicídio. Em Natal, outras 
duas pessoas foram presas: um policial 
militar, apontado como o executor, e a 

ex-mulher de Pietro.
A operação policial que prendeu La-

dogana resultou na apreensão de 145 mil 
euros, além de veículos de luxo, animais 
de raça e um caminhão em uma das fa-
zendas da organização criminosa, loca-
lizada no município de Ielmo Marinho. 

Em 2021, Pietro Ladogana foi con-
denado pela 2ª Vara Criminal do Rio 
Grande do Norte a 18 anos de reclusão 
pelo homicídio qualificado de Enzo Al-
banese. Segundo a sentença, o crime foi 
premeditado. Pietro ainda cumpre pena 
no Brasil.

Italiano assassinado em 2014

FINANCIAMENTO 
PARA CAMPANHAS 
ELEITORAIS: 
PÚBLICO, PRIVADO 
OU MISTO?

O financiamento de campanhas 
eleitorais no Brasil é um tema que 
suscita debates intensos. As princi-
pais discussões giram em torno de 
como essas campanhas devem ser fi-
nanciadas: exclusivamente por recur-
sos públicos, por doações privadas 
ou por uma combinação de ambos. 
Cada abordagem tem suas vantagens 
e desafios, refletindo as complexida-
des do sistema político brasileiro.

Os defensores do financiamento 
público argumentam que esse mo-
delo poderia reduzir a influência de 
interesses privados sobre os eleitos, 
promovendo maior igualdade entre 
os candidatos. A ideia é que, com 
todos recebendo os mesmos recur-
sos, as chances de sucesso nas elei-
ções seriam mais equilibradas. Além 
disso, a transparência e a fiscaliza-
ção das contas públicas seriam mais 
fáceis de implementar, diminuindo 
o risco de corrupção.

Por outro lado, aqueles que de-
fendem o financiamento privado 
acreditam que esse modelo fortale-
ce os partidos ao conectá-los mais 
diretamente com a sociedade. Eles 
argumentam que, ao depender de do-
ações privadas, os partidos são incen-
tivados a mobilizar mais apoiadores e 
a criar uma base de eleitores engaja-
da. Outro ponto levantado é que, em 
uma democracia, os cidadãos deve-
riam ter o direito de apoiar financei-
ramente seus candidatos preferidos.

Uma solução intermediária, que 
combina financiamento público e 
privado, é vista por muitos como a 
mais viável. Sendo o limite de doa-
ção por pessoa física de 10% (dez 
por cento) dos rendimentos brutos 
auferidos no ano imediatamente 
anterior à eleição. No entanto, essa 
abordagem também exige uma es-
trutura de fiscalização robusta para 
evitar abusos. A transparência no 
uso dos recursos, sejam eles públicos 
ou privados, é essencial para manter 
a integridade do processo eleitoral.

Em resumo, o debate sobre o 
financiamento de campanhas eleito-
rais no Brasil não tem uma respos-
ta simples. Cada modelo apresenta 
benefícios e desafios, e a escolha do 
sistema ideal depende de um equilí-
brio cuidadoso entre esses fatores. 
O essencial é garantir que o proces-
so eleitoral seja justo e acessível a 
todos os candidatos.

Advogada

NATÁLIA VASCONCELOS
nataliavasconcelos@ccgd.adv.br
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Um golpe via mensagem 
SMS utiliza dados reais dos usu-
ários para induzir o pagamento 
de uma taxa falsa dos Correios. 
Nas últimas semanas, milhares 
de brasileiros receberam men-
sagens com um link para o pa-
gamento. O uso de informações 
reais, como o CPF ou número 
da encomenda, tem contribuído 
para que os usuários acreditem 
na mensagem. 

Foi isso que aconteceu com 
Giulia Tertuliano, estudante de 
arquitetura de 22 anos. A jovem 
estava ansiosa para receber a 
encomenda que tinha feito pela 
internet há mais de um mês. Até 
que chegou a mensagem pelo ce-
lular: um alerta de que sua enco-
menda estava retida e ela preci-
sava pagar uma taxa para liberar. 

“Como eu já estava esperan-
do há muito tempo, quando eu 
recebi a mensagem eu realmente 
achei que era a minha encomen-
da que deveria estar presa e eu 
precisava pagar para liberar e era 
o mesmo número do meu pe-
dido, então eu paguei. Até que 
eu continuei recebendo outras 
mensagens do mesmo tipo e 
percebi que tinha caído no gol-
pe”, conta Giulia. 

Os golpistas enviam men-
sagens contendo informações 
detalhadas, como o endereço de 
entrega e o número do pedido, 
mesmo para pessoas que não re-
alizaram compras internacionais, 
na tentativa de que mais pessoas 
caiam no golpe.

O advogado e professor de 
direito da UnP, Lucas Cruz, ex-
plica que esse tipo de golpe se 
enquadra como crime de estelio-
nato. “O crime de estelionato se 
aperfeiçoa pelo fato de os crimi-
nosos conseguirem apresentar o 

valor dos pedidos, por exemplo, 
cuja fonte dos dados ainda não 
foi confirmada. Levadas à con-
fusão, as vítimas que clicam no 
link enviado são levadas a sites 
falsos, são solicitados dados 
como nome completo, CPF e te-
lefone, e direcionadas a fazerem 
o pagamento, que na verdade 
será destinado a contas dos au-
tores do crime”, diz o advogado, 
que também é vice-presidente 
da comissão de direito digital da 
OAB.

O especialista comenta que 
esse novo golpe digital cresceu  
após a sanção da Medida Pro-
visória 1.236/2024 pelo Presi-
dente Luiz Inácio Lula da Silva 
no final do mês de junho, no 
qual passou a incidir desde 1º 
de agosto a chamada “taxa das 
blusinhas” sobre compras in-
ternacionais com valor até US$ 
50. “É importante lembrar que 
no ato da compra de produtos 
estrangeiros feita em apps e lojas 
digitais no Brasil, já será possível 
ver a incidência dos impostos. 
Com isso, desconfie de cobran-
ças adicionais”, complementa o 
advogado. A indicação do advo-
gado é que quem acabar fazendo 
o pagamento por engano, entre 
em contato com o seu banco o 
mais rápido possível para solici-
tar a devolução do valor deposi-
tado. “Vítimas também poderão 
recorrer à Delegacia Virtual para 
registrar uma ocorrência por es-
telionato”, finaliza. 

A equipe de reportagem do 
NOVO Notícias também buscou 
a Polícia Civil do Rio Grande do 
Norte para saber em relação ao 
número de casos de estelionato 
virtual registrados esse ano no 
estado, mas não obteve resposta 
até o fechamento desta matéria.

Segunda-feira, 19 de agosto de 2024 GERAL

Alerta dos Correios
Os Correios publicaram 

comunicado onde alerta os ci-
dadãos sobre a necessidade de 
atentar para a fonte de envio 
(que deve ser pelo domínio @
correios.com.br) e que toda in-
formação sobre pedidos, inclu-
sive o rastreio, poderá ser feita 
no próprio site da companhia. 

No comunicado, os Cor-

reios alertam para o cuidado 
que deve ser tomado ao clicar 
em links recebidos pelas men-
sagens, para que não sejam 
feitos nem pagamentos e nem 
os dados confidenciais dos 
usuários sejam roubados. A 
recomendação é sempre pro-
curar a fonte oficial no site da 
companhia.

Uso de informações reais tem contribuído para que os usuários acreditem na mensagem

ADVOGADO EXPLICA O QUE DEVE SER FEITO POR QUEM JÁ CAIU NA FRAUDE ENVOLVENDO A COBRANÇA DA TAXA FALSA DE IMPORTAÇÃO

Entenda o “golpe do SMS” e saiba 
como se proteger dos criminosos

Foto: Reprodução
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Vanessa Gurgel Enio Sinedino Filho Gladys Fernandes  Juliska Azevedo Cybelle Parente Ritinha Gurgel  

RODRIGO
CINQUENTOU
A empresária e amiga Vanessa 
Gurgel manda convite pra come-
moração do seu aniversário de 50 
anos. O evento será no próximo 
24 de agosto, às 16h, no Canto 
das Garças, Sítio Nega Joana em 
Araruna (PB). No convite, Vanes-
sa promete uma tarde/noite cheia 
de descontração e muito astral. 
Vamos lá! 

CIRCUITO CULTURAL
Para os amantes e admiradores 
da boa música popular brasileira, 
o SESI Circuito Cultural apresen-
ta “SESI BIG BAND e Bia Gurgel 
convidam Val Souto e Anne Tor-
res”. A apresentação acontece no 
dia 30 de agosto, às 19h, no SESI 
Solar Bela Vista. Com entrada 
social, mediante apresentação de 
1kg de alimento não perecível, 
os interessados já podem fazer a 
reserva do ingresso pelo Sympla.

MEIA KIDS
No ano em que completa 10 anos 
de existência como uma das mais 
importantes corridas de rua do 
Nordeste, a Meia Maratona do 
Sol Sicredi lança uma novidade 
que vai integrar ainda mais as 
famílias. A Meia do Sol Kids será 
uma prova exclusiva para crian-
ças de até 13 anos, que será rea-
lizada no dia 22 de setembro, às 
8h30, na Arena das Dunas.

IMERSÃO DA DOR 
Criado para atuar na formação de 
profissionais da saúde e estudan-
tes para o diagnóstico e manejo 
da dor, o Centro Vitta Academy 
realiza seu primeiro curso no 
dia 23 de agosto. No workshop 
“Imersão da Dor”, ministrado 
pela fisioterapeuta Kelly Gama, 
os participantes terão a oportu-
nidade de entender mais sobre fi-
sioterapia avançada, atendimento 
ao cliente e empreendedorismo.

FLIGOSTOSO
Chega convite da Juriti Produ-
ções para a terceira edição do 
Festival Literário de Gostoso 
(FLiGostoso), um evento que ce-
lebra as conexões literárias e a li-
teratura infantojuvenil. O festival 
será realizado de 28 a 31 de agos-
to de 2024, no Centro de Cultura 
de São Miguel do Gostoso, com 
atividades das 10h às 22h.

“Quando o ser humano está com a razão, Deus é o 
seu advogado. Quem tem razão, forte ou fraco, vence 
sempre” (Silvio Santos)“Loureiro

Em sua festa de aniversário o empresário Jones Souto com a 
esposa Zoraide, a filha Amanda e a neta Sofia

A coleguinha Liege Barbalho recebendo as magistradas Keity 
Saboya e Sandra Elali em sua Feijão Society

Na feijoada de Liege, o vereador Raniere Barbosa e sua Karla 
Veruska com Ilana Lúcia e Breno Barth 

O empresariado Napoleão 
Dantas em pose com o 
aniversariante Jones Souto

O comunicador Salatiel de 
Souza em pose com Zoraide 
Souto

PARABÉNS

DO FUNDO DO BAÚ

Emílio Santiago, Alcione, Nana Caymmi e nosso 

pequeno Rapha Correia no Camarote da Brahma 

no carnaval do Rio em 2013

SE LIGA!!!
> O Teatro Riachuelo Recebe o 
“Illusion Show”, com Henry e 
Klauss. Em Natal as apresenta-
ções serão nos dias 17 e 18 de 
agosto, no Teatro Riachuelo.

> Festival Vozes Brasileiras será 
no dia 28/09 no espaço D’Praia, 
em Ponta Negra com entrada 
gratuita. Será uma noite de ho-
menagens a grandes músicos na-
cionais, conduzidas por artistas 
potiguares.

> A atriz Cissa Guimarães esta-
rá em Natal com o espetáculo 
“Doidas e Santas” no dia 26/10 
no Teatro Riachuelo. Vendas no 
uhuu.com ou na bilheteria.

> O “Super Encãotro” aconte-
ce no dia 24 de agosto, a par-
tir das 16h,  em frente ao Praia 
Shopping, proporcionando di-
versão e lazer para as famílias 
multiespécie.

EMPODERADA
O Sindicato dos Hotéis, Restaurantes, Bares e Similares do Rio Gran-
de do Norte (SHRBS-RN) elegeu sua nova diretoria para o quadri-
ênio 2024-2029 em eleição realizada na última quinta-feira (15). A 
presidência da entidade agora será da hoteleira Grace Gosson, que é a 
primeira mulher a assumir este cargo no Sindicato em toda a história.

NATAL HAIR 
Na edição comemorativa de 25 anos, a maior Feira de beleza e bem-
-estar do Nordeste, a NATAL HAIR, ocorre pela primeira vez no Na-
tal Shopping. O evento marcado para os dias 24 e 25 de agosto vai 
ocupar o novo pavilhão de eventos do Mall, reunindo os melhores 
profissionais do segmento e apresentando os mais recentes produtos 
serviços e técnicas mundiais, além de abrigar quatro congressos com 
palestrantes nacionais e internacionais.
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Leia o resumo das propostas dos principais candidatos de Natal:

A piora na qualidade do en-
sino público municipal, a falta 
de vagas em creches e ausência 
de professores em sala de aula 
são alguns dos problemas diag-
nosticados pelos seis candidatos 
à Prefeitura de Natal deste ano. 

O NOVO analisou os planos de 
campanha dos postulantes ao 
Executivo municipal, que so-
mam pelo menos 100 propostas 
para melhorar o setor a partir do 
próximo ano.

Um dos principais desafios é a 

universalização do ensino infan-
til. Em 28 de fevereiro, a Secreta-
ria Municipal de Educação (SME) 
realizou o sorteio de 3.749 vagas 
para a etapa de creche (Berçário 
I e II e Níveis I e II). Ao todo, 
4.957 crianças estavam inscritas, 

deixando mais de 1,2 mil sem 
vaga na rede de ensino público.  
Além disso, de acordo com dados 
do Ministério da Educação, Natal 
apresentou uma piora no Índice 
de Desenvolvimento da Educa-
ção Básica (Ideb), principal indi-

cador da qualidade da educação 
no país. Em 2023, a nota do mu-
nicípio para os últimos anos do 
ensino fundamental (1º ao 5º) foi 
de 3,3 pontos, uma queda em re-
lação à análise anterior, em 2021, 
quando a nota foi de 4,1 pontos.

O que os candidatos à prefeitura 
pensam sobre a educação em Natal?
PLANOS DE CAMPANHA DOS POSTULANTES AO EXECUTIVO MUNICIPAL SOMAM PELO MENOS 100 PROPOSTAS PARA MELHORAR 
O ENSINO PÚBLICO DA CAPITAL A PARTIR DO PRÓXIMO ANO. SAIBA QUAIS SÃO AS SUGESTÕES DOS SEIS CANDIDATOS

Carlos Eduardo (PSD) 

Natália Bonavides (PT) 

Heró (PRTB) 

Paulinho Freire (União) 

Nando Poeta (PSTU) 

Rafael Motta (Avante) 

O candidato propõe um investimento na edu-
cação integral, com foco na ampliação das vagas 
nas creches e na construção de novas unidades. Ele 
pretende reestruturar e modernizar as escolas mu-
nicipais, garantindo acesso à tecnologia, incluindo 
internet e equipamentos como tablets e computa-
dores para alunos e professores. Carlos Eduardo 
também defende a formação continuada dos pro-
fessores, bem como a valorização dos profissionais 
da educação com a garantia do piso salarial e a am-
pliação dos incentivos. Além disso, seu plano inclui 
a criação de um sistema de avaliação contínua do 
desempenho escolar para identificar e combater o 
analfabetismo e o abandono escolar.

A candidata propõe a construção de uma edu-
cação pública, democrática e de qualidade, com 
ênfase na expansão da educação integral e na de-
mocratização do acesso à educação. Ela pretende 
garantir a universalização das vagas em creches, 
ampliando a oferta de turmas e concluindo obras 
inacabadas. Natália também defende a valorização 
dos profissionais da educação, com o cumprimento 
do piso salarial e a formação contínua. Suas pro-
postas incluem ainda a ampliação da educação in-
clusiva, o fortalecimento dos Conselhos Escolares 
e a promoção de uma gestão escolar participativa e 
democrática.

O candidato destaca a importância de uma 
educação voltada para a cidadania e para os valo-
res morais, propondo uma revisão curricular para 
incluir disciplinas que reforcem esses aspectos. Ele 
pretende investir em infraestrutura escolar, com a 
construção de novas unidades e reformas nas exis-
tentes, além de garantir a segurança nas escolas. 
Hero também propõe um programa de educação 
em tempo integral e o fortalecimento da educação 
especial, com a inclusão de profissionais especiali-
zados nas escolas para atender alunos com necessi-
dades especiais.

O candidato tem como principal proposta a im-
plementação do programa “Fila Zero”, que visa ga-
rantir vagas para todas as crianças em creches, prio-
rizando as regiões mais necessitadas. Ele propõe a 
ampliação do número de vagas na educação infan-
til, com a construção de novos Centros Municipais 
de Educação Infantil (CMEIs) e a implantação de 
escolas de educação em tempo integral. Paulinho 
também sugere a criação de um Centro de Referên-
cia em Educação Especial e a implementação de 
programas que incentivem o empreendedorismo, 
inovação e o ensino de robótica no ambiente escolar. 

O candidato defende uma educação 100% pú-
blica e estatal, sem terceirização ou privatização. 
Suas propostas incluem a universalização do aces-
so à educação, com garantia de vagas para todas 
as crianças em creches e escolas públicas, além da 
ampliação da rede municipal e do período inte-
gral nas creches. Ele também propõe a realização 
de concursos públicos para suprir a demanda por 
profissionais na educação e o respeito aos direitos 
conquistados pelos servidores, como os planos de 
cargos e a data-base.

O candidato propõe uma educação inclusi-
va, com a criação de creches-escolas e escolas de 
tempo integral, eliminando o sorteio de vagas nas 
creches municipais. Ele defende a valorização dos 
profissionais da educação, com o cumprimento do 
piso salarial e os planos de carreira. Rafael também 
sugere a integração das áreas de gestão escolar, pe-
dagógica, transporte e merenda, permitindo um 
monitoramento em tempo real dos serviços pres-
tados, dos alunos e dos profissionais envolvidos na 
cadeia educacional.
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Ainda não há previsão para o retorno da draga de sucção - que está no Piauí - para Natal

Diego Breno
jornalistaesportivodb@gmail.com 

TOQUE DE LETRA

E O DESESPERO, LÁ... LÁLÁLÁLÁ
Olá, pessoal! Poderiam todos os alvinegros estarem nesta segunda-feira, 
em hora de alegria, sorrindo e cantando. Porém, diferentemente do que 
diz o verso “do mundo não se leva nada”, o ABC levou consigo – de 
Caxias do Sul – o desespero que a última rodada trará. O confronto 
com os gaúchos foi mais um no qual o ABC acabou sendo o que ele 
vem sendo desde o início da temporada. Para alguém que quer se salvar 
de um novo rebaixamento, os desempenhos pífios contra os adversários 
diretos o têm direcionado ao “Vamos cair e chorar”.

E A MATEMÁTICA… LÁLÁLÁLÁ… 
Nesse show de última rodada, vamos todos pensar, vamos todos cal-
cular! A matemática é simples. Se o ABC quiser permanecer tem que 
vencer – até mesmo empatar – com a Aparecidense no próximo sába-
do no Frasqueirão. “Ah, mas se perder e o resultado daquela partida 
for assim, ajuda o BCzão a fugir e blá, blá, blá”. Irmão, seguinte: Qual-
quer coisa diferente de vitória ou empate a passagem para série D será 
confirmada com sucesso. Antes de ficar preocupado dependendo de 
resultados, fique mais preocupado em o ABC depender unicamente e 
exclusivamente dele.

E AS DESPEDIDAS, LÁ… LÁLÁLÁLÁ…
Não sei se era cabeça quente, mas a fala pós-jogo do zagueiro Richard-
son ao falar com o companheiro Rodrigo Ferreira já era em tom de 
despedida. Deixou claro que as coisas não estão muito bem, muito bem, 
bem, bem. Sinceramente, penso eu que o jogador é o menos culpado 
no desempenho da competição – se bem que até arrumaram culpa pra 
Wallyson ontem, né? Particularmente falando, penso que Richardson é 
um dos poucos que ainda entregam alguma vontade/brio. Vamos ver 
quem serão os outros a se despedirem.

E A COPA DO BRASIL, LÁ… LÁLÁLÁLÁ…
Na semana que acontecerá o sorteio das quartas de final da Copa do 
Brasil deste ano, o Rio Grande do Norte está em “Ritmo de Festa”. 
Isso porque o Estado deverá ficar na décima quarta posição do Ranking 
Nacional de Federações. Assim, a terceira vaga para a Copa do Brasil 
voltará para o RN e ficará com o ABC – terceiro colocado do Campe-
onato Estadual. Diante de uma temporada ruim com o desempenho 
dos nossos representantes, ao menos uma boa notícia no meio do caos.

E O UNIÃO, LÁ… LÁLÁLÁLÁ…
A equipe feminina do União de Extremoz está contente. Está tão con-
tente que quer mostrar a toda gente – e para a Ferroviária-SP – os 
novos talentos potiguares. Por isso, no mês que vem, irá organizar e 
realizar uma seletiva com meninas nascidas entre 2005 e 2010 dando 
uma visibilidade a mais para o futebol feminino potiguar. As inscrições 
já começaram e se quiser saber mais informações a respeito você pode 
entrar em contato com o Instagram do clube (@seu_uniao) ou nos 
telefones (84) 9918-6007 (Walessa Silva) ou (84) 99402-8214 (Pablo 
Henrique). As inscrições são gratuitas, hein?!

E O RICARDO, LÁ… LÁLÁLÁLÁ…
Mesmo sendo paulista, o Ricardo Olivera será coisa nossa no pró-
ximo sábado (24). Isso porque, a partir das 8h30, o ex-jogador com 
passagens por Lusa, São Paulo, Santos, Milan, Real Bétis e tantos 
outros, estará em Natal onde participará do Training Day da La Liga 
Academy Schools Brasil. Será um dia com treinos para os profes-
sores da escolinha, interação com os alunos e os inscritos para o 
dia, palestra, além de uma coletiva que será dada no fim da manhã. 
Vale ressaltar que o evento acontecerá na Arena das Dunas. Se ficou 
interessado, e para saber mais informações, basta entrar em contato 
através do WhatsApp: (11) 4004-3150.

E O SILVIO SANTOS, LÁ… LÁLÁLÁLÁ…
Não posso encerrar o Toque de Letra desta semana sem falar das várias 
e bonitas homenagens ao maior comunicador desse país. Em todos os 
confrontos da Série A, por exemplo, o que se viu das homenagens feitas 
pelos torcedores, pelos clubes, nas transmissões, tudo foi muito emocio-
nante – e justo. Bom, me despeço por aqui. Desejo a todos uma semana 
totalmente excelente. Nos esbarramos por aí. Um abraço!

Após receber, na última terça-feira (13), autori-
zação do Instituto de Desenvolvimento Sustentá-
vel e Meio Ambiente do RN (Idema) para o início 
da obra de engorda da Praia de Ponta Negra, a Se-
cretaria Municipal de Infraestrutura (Seinfra) afir-
mou ao NOVO Notícias que a obra está prevista 
para começar na primeira semana de setembro. 

Na última semana, o Idema reemitiu a licença 
de instalação e operação para o início da obra de 
engorda. A licença é válida até 23 de julho de 2034. 
A questão foi solucionada depois que a Prefeitura 
de Natal atendeu às exigências do órgão e pediu a 

prorrogação do prazo para finalizar os trabalhos. 
O projeto prevê o uso de cerca de 1,1 milhão 

de metros cúbicos de areia, que será distribuída 
ao longo da praia com o auxílio de uma draga de 
sucção, em segmentos de 200 metros. A iniciativa 
visa ampliar a faixa de areia para até 100 metros 
durante a maré baixa e 50 metros na maré alta.

A Seinfra informou que a empresa responsá-
vel iniciou a montagem do canteiro de obras no 
último final de semana. Já a respeito da draga, ain-
da não há previsão para a chegada do equipamen-
to que está vindo do Piauí.

No ano em que completa 10 anos de existên-
cia como uma das mais importantes corridas de 
rua do Nordeste, a Meia Maratona do Sol Sicredi 
lança uma novidade que vai integrar ainda mais 
as famílias. A Meia do Sol Kids será uma prova 
exclusiva para crianças de até 13 anos, que será 
realizada no dia 22 de setembro, a partir das 8h30, 
na Arena das Dunas.

De acordo com o diretor de comunicação e 
marketing da HC Sports, empresa idealizadora e 
organizadora do evento, Gabriel Negreiros, os 
pequenos terão uma experiência completa que 
vai além da corrida, com diversas atrações ex-
tras, como a presença de personagens, oficinas 
infantis, brincadeiras e a participação da trupe 
“Bisteca e Bochechinha”.

“A criançada entrará, literalmente, em campo 
para um momento único com direito a kit cor-
redor kids (camisa, medalha, número de peito e 
brindes), uma vez que o trajeto será todo no gra-

mado da Arena das Dunas”, explica. “Além da 
prova em si, a programação irá oferecer muita di-
versão, personagens, shows e estímulo à atividade 
física desde cedo”, complementa Negreiros.

A organização do evento preparou um site 
exclusivo com o regulamento da prova e área de 
inscrição. Basta acessar https://meiadosol.com.
br/kids para conferir todos os detalhes.
 
Medalha Magnólia Figueiredo
Outra novidade da 10ª edição da prova é a 
Medalha Magnólia Figueiredo. Em evento 
realizado nesta quinta-feira (15), a HC Sports 
reuniu 64 competidores que já participaram das 
nove edições da Meia Maratona do Sol Sicredi e, 
ao completarem o percurso da edição 2024, serão 
homenageados com uma medalha que levará 
o nome de uma das principais competidoras 
de atletismo do Brasil, a corredora potiguar 
Magnólia Figueiredo.

Obra de engorda da Praia de 
Ponta Negra deve iniciar em 
setembro, afirma Seinfra

Meia Maratona do Sol Sicredi 
terá prova exclusiva para 
crianças até 13 anos de idade

MONTAGEM DO CANTEIRO DE OBRAS INICIOU NO ÚLTIMO FIM DE SEMANA

PROVA INFANTIL ACONTECERÁ NO GRAMADO DA ARENA DAS DUNAS

\grfgf

Foto: Joana Lima/SecomPMN
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